
20150902 [新台灣加油] 黃國昌談話部分 

主持人：來國昌老師這樣的發展您怎麼看呢？ 

 

其實我覺得事情發展到今天，連先生他的自私自利我相信全臺灣人民都清楚

的看到了，那當然對於中國在對臺灣進行統戰的時候，你也看到過去的出現在畫

面上面那些人，某個程度上都是一些過氣的政客，那或許他們在臺灣認為他們沒

有後顧之憂了，所以為了他們自己可能在中國的利益去做這樣的事情。 

 

那剛剛國棟大哥講到說，或許連戰先生他的兒女或他的家族在中國市場有很

大的利益，所以他有苦衷，但是我要說的是，這句話反映出來的是什麼？這句話

反映出來的是說，當你到中國投資做生意的時候，他不是一個法律制度夠清廉、

夠完整的地方，你的喉嚨是被人家掐著，當你明明知道這樣子的狀況的時候，我

們從2005年連戰先生他跑到中國去，去跟胡錦濤會面的時候，建立了所謂國共

的論壇，從2008年馬英九總統執政了以後，在臺灣突然開始慢慢出現了一個非

常有名的名詞，叫作「兩岸權貴集團」，什麼叫兩岸權貴集團？連戰先生所帶過

去的那一些大商人、大富豪，他們利用國家體制以外的管道去謀求他們個人的經

濟利益，他明明知道中國是一個什麼樣的國家，在那邊是一個什麼樣畸型的市場，

但是他還不斷地帶人過去中國朝聖，他帶去中國朝貢，把臺灣國家整個未來的發

展跟我們年輕世代未來的生活棄之不顧。 

 

以致於到去年黑箱服貿協議在立法院透過那樣粗暴的方式通過了以後，才引

起全國人民強烈的反彈，一次希望對於這樣子的一種兩岸權貴集團在黑箱密室當

中所進行的政治利益以及經濟利益的交換發出最沉痛的怒吼。 

 

那我相信在去年1129大選結束了以後，中國國民黨到今天的發展顯然還沒

有得到任何的教訓，那剛剛紀國棟大哥也提到了說朱立倫主席，他希望朱立倫主

席可以自己辭職，其實我也覺得朱立倫主席他應該要辭職，因為當他今天要出手，

要去處理連戰的時候，別人可能就會懷疑你朱立倫講話是不是理不直氣不壯，為

什麼我說朱立倫主席他會講話理不直氣不壯，朱主席他自己跑去中國的時候，按

照我們目前的法規，他必須要符合相關的規定，他才可以報備許可才可以去，當

初他向我們的陸委會提出申請的身分是什麼，提出申請的身分是朱立倫市長，大

家不要忘了，他是用市長的身分去的，結果他去的時候在做的是什麼事情，他在

做的是中國國民黨跟中國共產黨兩個黨政高層領導人的會面，這樣子公然的破壞

國家體制，踐踏民主憲政的行為，當初朱立倫主席，事實上應該稱他市長，因為



他是用市長的身分去的，結果去了還是延續了2005年國共平台這種國家體制外

交流的一個管道。 

 

從2005年以來我們大家不斷的在說，不斷的在反省就是我們要跟對岸交流，

沒有問題，但是你必須要去遵循我們目前在整個國家體制上面所應該遵循的程序，

要符合相關的規定，結果中國國民黨從2005年開始自己違法，到現在1129大敗

以後，即使到現在的朱立倫主席，他當初自己跑去中國的時候，都做了違反法令

的事情，所以他今天即使要處分連戰，他可能也有一點理不直氣不壯，那因此最

好的方式是什麼，最好的方式就是朱立倫你如果軟趴趴的，如果你也理不直氣不

壯，你乾脆把這個黨主席給辭掉了，看可不可以找到一個人想辦法可以擺脫過去

這一些權貴階級他們對於整個國家體制的破壞，中國國民黨一定要看清楚現在的

狀況，他要處分的我講的直白一點，絕對不是只有連戰一個人，跟連戰在一起的

那些所謂的權貴集團、祭司集團，中國國民黨如果想要再站起來，如果想要在臺

灣還有立足之地的話，那些特權分子一定全部都要掃除在外，否則今天有一個連

戰，明天不曉得是不是誰。 

 

我不知道連勝文先生對於連戰先生這樣的表現他有什麼看法，最近幾天他似

乎都顯得滿沉默的，但是我不禁的在想說如果我們今天當選的市長如果是連勝文

先生的話，連勝文先生會如何來看待，會如何來回應。 

 

那當然啦，父親做的事情他應該自己要來承擔，他應該自己要來處理，但是

連戰先生再次的誠心的跟你呼籲，臺灣社會從來沒有虧待你從年輕到現在，雖然

你選了總統沒有選上，但是你也當過副總統，你也當過行政院長，非常少臺灣人

有你這樣的機會，也非常少臺灣人受了臺灣社會這樣子的栽培造就了今天的你，

結果你今天不顧臺灣的民意，不顧臺灣社會過去對你的栽培，你跑去中國那一邊

不僅在唱和中國共產黨他們的統戰觀，甚至明天大家都在關注你到底會不會去閱

那個兵，你不要忘了，你閱了那個兵是不斷的在威脅臺灣，用武力在威脅臺灣，

用飛彈在對準臺灣的人民解放軍，這樣子的兵你還閱得下去嗎？整個中國國民黨

我相信，從連戰，從馬英九，從朱立倫，如果他們基層的黨員沒有那個道德勇氣

把這一些過去把臺灣帶到今天這樣子一個境地的這一些根本沒有在乎人民感受

的政客一次全部把他趕下來的話，我相信2016年的大選，中國國民黨的命運絕

對非常悲慘。 

 

(跳下一黃老師片段) 



 

主持人：來國昌老師。 

 

其實剛剛筱君姐提到鎮小江，俊憲兄也提到連戰國民黨敢不敢取消諸如此類

的問題，我就舉一個最近的例子就好了，今年三月的時候，我們有一個海軍的中

將叫作柯政盛他被判刑1年2個月，他不是中國派來的間諜，他是臺灣退休的海軍

中將，判刑1年2個月已經確定，結果他的退休俸沒有辦法取消，照領，那個時候

民進黨黨團的朋友，他們滿負責的，就提出了陸海空軍軍官士官退役條例，希望

能夠修法，要把這個破洞補起來，今天我們要處理的已經不是說社會輿論層次的

道德層次，而是在法律層次出現一個這麼嚴重的退休將領，而且是中將，共諜案

判刑確定，結果要修法，我們中國國民黨立院黨團在立法院的態度是什麼？百般

阻擋，不斷的阻擋，連這種事情都做得出來，你說今天連戰跑去中國，從他們的

眼中看來跟那個海軍中將比起來根本是小巫見大巫，那海軍中將都可以沒有事了，

繼續可以領這些俸。 

 

我覺得中國國民黨的立法委員，大家真的非常仔細的去看他們在立法院裡面

的所作所為，他們平常都是躲在陰暗的角落裡面，去行使希望不被人民控制的權

力，結果在這個修法被阻擋了以後，那個時候立法院國防委員會的主席曾經做一

個決議，要求國防部把過去這幾年所有退休將領涉及共諜案涉案的情節清楚的列

表出來，立法院馬上就要開議了，我在這邊呼籲國防委員會，這件事情千萬不要

放過，清楚的列出來，然後要中國國民黨的立法委員給全臺灣人一個交代，你們

接下來要怎麼處理，該修的法你要不要修，大家目前一直在說臺灣很多重要的改

革法案躺在國會當中沒有辦法往前進，最重要的原因就是什麼？中國國民黨的立

法委員到今天為止都還沒有覺悟，都還在幫黨那一些陳腐的，腐敗的政策，在立

法院裡面當禁衛軍，當打手，下個會期其實馬上就要開議了，怎麼處理這件事情，

我覺得中國國民黨以及他們所屬的黨籍立委要給大家一個清楚的交代。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：來，國昌老師怎麼看。 

 

其實我覺得第一點是，今天臺灣會走到這樣子，陷入這樣子的困難，人民生

活會變得這麼痛苦，會變得弄得亂七八糟，馬英九當然有他沒有辦法迴避最重的

責任，但是大家不要忘了，金溥聰在這個過程當中，他有非常重的責任，比較令



人遺憾的事情是馬英九到現在還在用資政這些位置作為他個人酬庸、小圈圈、自

己人的工具，這樣子濫用國家名器的行為沒有辦法讓人家苟同。 

 

第二個部分，金溥聰先生在接了資政以後，他是不是會介入這一場選舉，當

然外面大家有很多，從過往的經驗做的一些合理的推論或者是懷疑，但是我真的

要很誠心的跟全國的司法人員、檢調人員說一句話，在這次大選當中請保持行政

中立，請保持行政中立，為什麼我要說這句話？這一些在後面動嘴巴要你們做骯

髒事情的人，到時候這些人是拍拍屁股一走了之，接下來要面對法律責任的就是

你們這一些聽了話當人家的打手的人，在2011年的時候我們的調查局介入了整

個選舉的情蒐，我不曉得大家還記不記得那樣的新聞，我記得非常的清楚，所以

我寫了一篇文章調查局不應該是選舉情蒐的工具，那或許2012年因為還是馬英

九連任，所以整件事情沒有處理…… 

 

主持人：你當時觀察到了調查局是做了什麼事情？ 

 

當時的新聞弄得非常的大，因為那個時候蔡英文主席她在進行她的巡迴拜票

的行動的時候，調查局竟然有選舉情蒐的資料給他們，那我要說的是什麼，我要

說的事情是，在接下來政黨輪替以後，我們上任有兩件事情非常的重要，第一件

事情是，我到現在還很擔心，不管我自己有沒有當選立法委員，從選完以後到5

月20號新總統就任的這個空窗的期間，這一些膽大妄為的人會做出什麼事情來，

令人非常非常的憂心，那當然有說提出要法治化，在有關於政權證物交接的法治

化，這個我都贊成，但是在現在國會還是由中國國民黨立委過半掌控的情況之下，

對於立法院馬上開議的這個會期能夠處理這個問題我不是很樂觀。 

 

那因此新的國會到2月1號上任了以後，我認為第一屆該做的事情就是在一個

月的時間之內馬上完成法制化的工作，把馬英九或者是他身邊的那些人，我不知

道包不包括金溥聰，他們可能所會做的去危害臺灣國家安全，可能讓整個政權的

交接，不曉得還要銷毀多少黑資料等等，這一些事情的風險把它降到最低。 

 

第二個部分在這次大選的期間當中，所有的情治人員、司法人員、檢調人員

如果還有再介入選舉選務這樣子的工作的話，新的國會應該要求新的政府一定要

徹查，查到哪裡就辦到哪裡，臺灣過去的選舉真的太糟糕了，這樣子的介入不僅

僅是傷害司法單位的公信力也傷害人民對司法的信任，可能只有一小撮的老鼠屎

卻害了一整鍋粥，這些害群之馬是誰絕對要揪出來。 



 

但是我還是很誠心的建議所有的檢調人員，在這次的過程當中保持行政中立，

因為這個是你們作為國家的文官，特別是掌有調查權力特別應該做一件事情，為

什麼我今天會在筱君姐提到金溥聰的時候，特別提出這麼沉重的呼籲？我上個禮

拜到博愛特區跟割闌尾的朋友去抗議中選會，要去開罰割闌尾的事情，有一個我

很熟識的警察，他是在負責情治工作的，他跑來跟我講，說國昌老師你的選情不

錯，我聽了嚇一跳，然後我說你怎麼會知道我的選情不錯，因為我自己都不知道

我自己的選情怎麼樣，因為我沒有什麼錢去做民調，他說有啊，我們那個調查局

的報告都有上來，反析你的反應非常的好，那時我聽了嚇一大跳，我說調查局有

做這個東西，他說有啊，當然有做，要不然要怎麼掌控選舉的資訊。 

 

那其實我聽了我並沒有說因為那個資訊說我現在狀況可能各界的反應基層

的反應都還不錯而高興，我那時候聽了心裡滿難過的，臺灣的民主法治走到今天，

調查局怎麼還在做這樣的事情，為什麼還在做這樣的事情，你蒐集了那些情報給

誰看，為了什麼目的，做什麼用途而來，再講一次，選舉情蒐不是調查局的法定

職責。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

對不起我插一句話就好，其實中國國民黨如果要讓連戰明天不要去參加閱兵，

他今天只要放出一個訊息，你明天參加閱兵，我把你當初連戰選總統花了中國國

民黨多少錢真的帳目全部公布出來，這樣就夠了。 

 


